

RA Alfons Kühn

Deutscher Industrie- und Handelskammertag

Firma: DIHK

Position: Leiter Fachbereich Finanzen, Steuern

Rechtsanwalt Alfons Kühn, geb. 9. Juni 1948, verheiratet zwei Kinder, studierte in Freiburg i. Br. und Regensburg Rechtswissenschaft und Politik. Nach dem ersten juristischen Staatsexamen absolvierte er das Rechtsreferendariat in Konstanz und schloss es 1977 mit der zweiten Staatsprüfung ab. Die ersten beruflichen Schritte machte er in der Steuerverwaltung des Landes Baden-Württemberg, bevor er 1979 in den Dienst der Bundesfinanzverwaltung nach Bonn ging.

Zum Deutschen Industrie- und Handelskammertag wechselte er 1984. Schwerpunkte seiner Arbeit waren Unternehmens- und Arbeitnehmerbesteuerung, Steuerfragen bei der Betriebsübergabe insbes. Erbschaftsteuer und Steuerharmonisierung in der EU. 1991 wurde er zum Leiter des Fachbereichs Finanzen und Steuern ernannt. Sein Hauptaugenmerk liegt auf einer marktwirtschaftlichen Steuerpolitik mit deutlicher Orientierung auf den gewerblichen Mittelstand. Im Dezember 1998 übertrug ihm der Bundesminister der Finanzen die Leitung der Kommission zur Reform der Unternehmensbesteuerung, die mit Vorlage der Brühler Empfehlungen die Grundlage für die moderne, EU-taugliche deutsche Unternehmensbesteuerung erarbeitete.